

COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV^e Internationale

MERCREDI 10 MAI 1978

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE - PARAÎT MERCREDI ET SAMEDI - PRIX : 0,50f

EDITORIAL

AU LIBAN EN AFRIQUE LES TROUPES FRANÇAISES MASSACRENT

L'impérialisme français continue de faire parler ses armes. Que ce soit au Liban, au Tchad, au Sahara occidental, l'armée française est bel et bien engagée dans des conflits pour voler au secours des dictatures les plus féroces et contre des peuples qui se battent pour leur liberté.

Au Liban, c'est par l'intermédiaire de l'ONU que l'impérialisme français intervient. Les troupes françaises comme tout le contingent de l'ONU, loin de garantir la paix dans cette partie du monde, interviennent en réalité contre les palestiniens. En effet, le but réel de la mission des troupes de l'ONU est plutôt d'empêcher les Palestiniens de réoccuper les zones dont l'armée israélienne se retirait et de la laisser garder les positions qu'elle choisirait.

Au Tchad, de nouveaux renforts militaires français viennent d'arriver, ainsi que du matériel de guerre : armes et avions de combat. Là, le gouvernement français soutient la dictature du général Malloum qui, depuis ces années ne peut venir à bout de la guérilla déclenchée par le FROLINAT (front de libération nationale du Tchad). Et il est d'ailleurs quasiment sûr que sans l'appui militaire français, cette dictature honnie par la population se serait déjà effondrée. Voilà donc les paras français mitraillés au poing comme naguère en Indochine et en Algérie, traquer le combattant du front de libération en lutte contre la dictature.

Au Sahara occidental, la semaine dernière, à deux reprises, les jaguars français (avions de combat) sont intervenus pour bombarder au napalm une colonne du front polissario. Cette organisation est en lutte depuis des années pour l'indépendance de son pays dominée par la Mauritanie du dictateur Ould Daddah.

En fait, les troupes françaises envoyées en Afrique sont là pour défendre les intérêts de l'impérialisme français et rien d'autre. Ces pays sont une véritable réserve de matières premières, avec le coton du Tchad et le phosphate du Sahara occidental.

(suite page 2)

CAPESTERRE (GPE)

Meeting des fonctionnaires

C'est en présence de 150 personnes que s'est déroulé à la salle des fêtes de Capesterre, le meeting de protestation des fonctionnaires contre les dispositions supprimant leurs congés administratifs.

Des dispositions ont été prises pour engager l'action visant à faire abroger le décret 78-399 du 20 mars 1978.

Il faut savoir que désormais, il faut 60 mois de service à un fonctionnaire local pour avoir droit à deux mois de congé avec 50 % du voyage payé, tandis que pour le "français de France" 36 mois suffisent avec voyage payé intégralement.

Depuis l'annonce de cette décision, un certain nombre d'actions ont été entre-

prises, dont la création d'un cartel des fonctionnaires, la mise en circulation d'une pétition de protestation. Une première réunion des centrales syndicales a eu lieu le 23 avril.

Le principe d'une grève lors du passage du secrétaire d'Etat aux DOM-TOM aux Antilles a été arrêté.

Tous les fonctionnaires ou presque ont compris qu'il fallait engager la lutte contre cette mesure scélérate du gouvernement qui porte ainsi atteinte aux droits acquis. C'est ce langage de la force, et lui seul que comprend le gouvernement.

MARTINIQUE

Le deuxième mémorial Marie-Perrine : côté jardin du sport aux Antilles

Cette rencontre sportive qui est la principale manifestation d'athlétisme à la Martinique a été suivie par 5000 personnes pendant les 2 jours de son déroulement. Dans cette affaire, le comité de la jeunesse et des sports apparaît comme celui qui a organisé cette prestigieuse rencontre d'athlètes internationaux. Certes une telle confrontation sportive est une excellente chose mais si la rencontre d'athlètes de grande valeur de différents pays est à souhaiter, il est évident que le but de la ligue d'athlétisme et du comité de la jeunesse et des sports est de faire une opération de prestige, de tape à l'œil. Car la politique de la jeunesse et des sports aux Antilles a toujours été une politique de moindre frais et les jeunes qui veulent faire du sport ont bien du mal à trouver équipement et encadrement. Alors si on veut développer l'athlétisme en Martinique ce n'est pas par des opérations publicitaires, tous les 2 ans, mais en donnant à ceux qui le désirent le moyen de le pratiquer.

o o o
o

AUGMENTATION DE L'ESSENCE ET DE TOUS LES PRIX ! IL FAUT PROTESTER !

Devant la course folle des prix, les consommateurs sont en droit de se demander : jusqu'où cela va-t-il aller ?

Du jour au lendemain, le prix de l'essence a fait un bon spectaculaire, augmentant d'un seul coup de 6 centimes au litre. Et d'ores et déjà nous pouvons imaginer que cette augmentation du carburant va entraîner une réaction en chaîne sur les prix de toutes les marchandises qui vont s'élever en flèche d'ici quelques semaines.

Ainsi depuis les élections on n'entend que ces mots : hausse des prix.

Cela a commencé par la hausse de 6 % des tarifs d'Air France. Ensuite le gouvernement a annoncé l'augmentation générale de tous les tarifs publics (tabac, transport, PTT). C'est maintenant cette hausse brutale du prix de l'essence.

(suite en page 2)

J. BIBRAC

Directeur de publication : ~~XXXXXXXXXX~~
Commission Paritaire : N° 51728
Correspondant du Journal : G. BEAUJOUR
B. P. 214 P.A.P.
B. P. 386 F.D.F.
Ronéo du Journal : Pointe-à-Pitre

6^{ème} supplément au mensuel

86

MARTINIQUE

IL Y A 76 ANS L'ÉRUPTION DE LA MONTAGNE PELEE

Il y a 76 ans, le 8 mai 1902, l'éruption de la Montagne Pelée faisait quelque 30.000 victimes, anéantissant d'un coup Saint-Pierre, alors ville principale et capitale économique de la Martinique.

Si aujourd'hui encore l'événement est présent dans la mémoire des anciens, et si chaque année la presse consacre une partie de ses colonnes à la catastrophe, on parle beaucoup moins des responsabilités écrasantes du gouvernement et de l'administration coloniale à l'époque.

En effet en mai 1902, on se trouvait en plein dans la campagne législative, et l'administration voulant assurer le triomphe de son poulain, Clère, un gros propriétaire foncier, ne voulut pas

donner l'ordre d'évacuer Saint-Pierre, car cela aurait conduit à reporter l'élection.

Aussi, alors que la montagne se faisait de plus en plus menaçante, les journaux ne cessaient de publier des articles disant qu'il n'y avait point de danger. L'administration donna ordre à ses fonctionnaires de rester sur place, et le gouverneur quitta Fort-de-France pour résider à Saint-Pierre.

C'est ce qui explique, la population n'ayant pas évacué, le nombre si élevé des victimes.

Alors, les 30.000 morts du 8 mai 1902 furent aussi bien les victimes de la montagne que de l'administration coloniale.

EDITORIAL

(suite de la p.1)

Au Liban, ce sont encore les intérêts impérialistes que défendent les troupes françaises de l'ONU. Il faut réprimer les Palestiniens qui luttent depuis des dizaines d'années pour obtenir un territoire.

Voilà le rôle criminel du gouvernement français dans ces trois pays.

Troupes françaises, hors du Liban et hors d'Afrique !

A bas l'impérialisme !

o - o - o
o

MARTINIQUE

La SEGTA s'apprête à licencier

Les choses sont maintenant claires. La SEGTA affirme qu'elle va licencier les 204 ouvriers du bâtiment de l'entreprise, et déposer son bilan. Le prétexte avancé par cette entreprise, filiale antillaise du trust Unité, est qu'elle n'a pas d'argent.

Pendant ce temps, les 204 ouvriers risquent de se retrouver au chômage, à moins qu'ils ne se mettent à lutter pour obtenir la garantie de l'emploi.

AUGMENTATION DE L'ESSENCE ET DE TOUS LES PRIX ! IL FAUT PROTESTER !

(SUITE DE LA PAGE 1)

Et les compagnies maritimes viennent d'informer le public d'une majoration de 12 % du fret, qui interviendra le premier juillet.

Ainsi la bride est lâchée : les capitalistes et le gouvernement, maintenant que le temps des beaux discours électoraux est passé, ne se gênent plus pour laisser les prix grimper à une allure vertigineuse. L'inflation galope. Et ce sont les travailleurs qui une fois de plus font les frais de cette situation engendrée par la crise généralisée du système capitaliste.

A la Martinique, les capitalistes ont

toujours eu les mains libres pour augmenter les prix à leur guise, tout comme en Guadeloupe. Mais depuis quelques semaines, c'est un véritable vent de folie qui semble souffler sur les prix des marchandises, produits et services offerts par ces mêmes capitalistes.

Face à ces hausses en série, les travailleurs ne doivent pas rester les bras baissés. Il s'agit de se battre farouchement pour des augmentations de salaires. C'est le seul moyen de faire face à cette attaque en règle de la bourgeoisie qui entend faire payer la crise aux travailleurs

"L'opération émeraude" L'ARMÉE COLONIALE "S'ENTRETIENT"

A partir du mardi 9 mai, les régiments d'infanterie de marine basés en Guadeloupe, renforcés par des détachements de parachutistes français et des unités basées en Martinique et en Guyane vont entamer "l'opération émeraude 78".

Cette grande manoeuvre militaire simulant le débarquement de parachutistes et l'affrontement avec un ennemi, a pour but, selon les déclarations des chefs militaires, d'entraîner les hommes à la défense du territoire.

Dans le même temps, l'armée entend se faire connaître du public et pour ce faire, elle organisera une exposition dans différentes communes.

Ainsi, voilà ce grand corps, en mal d'exercice, jouant à la gué-guerre pour occuper ses hommes et en même temps faisant de larges sourires à la population.

Mais cette population est-elle dupe ? Nul ne le pense.

Les militaires, les chars, les unités venant de Martinique ou de Guyane, elle les ont déjà vus, certes, mais toujours lorsqu'il s'agissait de protéger les intérêts des gros capitalistes de la terre ou des usines. Elle les a vus en 1967 dans les rues de Pointe-à-Pitre, tirant sur les ouvriers du bâtiment, dans les champs de la région de Chalvet en Martinique, assassinant deux ouvriers agricoles.

C'est bien cela l'armée coloniale : des hommes préparés pour dégainer rapidement et pour mater la population.

Alors, l'opération "Émeraude 78" - contacts humains -, nous fait bien rire.

Elle nous rappelle néanmoins que dans les Antilles des milliers d'hommes sont payés pour "assurer la présence française", et non pas face à un quelconque ennemi étranger, mais avant tout contre nous-mêmes, travailleurs de ces pays.

GUADELOUPE

COFRIGO : DE JAHAM MÉPRISE LES TRAVAILLEURS

Après ses lamentations dans France-Antilles, après toutes les pressions exercées sur le personnel, la dernière trouvaille du directeur de cette entreprise est de taille : il a en effet pris la décision de mettre tout le monde en congé annuel pendant le mois de mai.

En agissant de la sorte, de Jaham table sur le fait qu'après un mois de congé forcé les travailleurs seront complètement démoralisés et vont reprendre sans avoir rien obtenu, car le patron de COFRIGO ne veut rien céder. Plusieurs négociations entre la direction et les représentants du personnel ont échoué, par la faute de de Jaham qui refuse de prendre en considération les revendications des travailleurs.

o - o - o
o - o
o